



SE DICE...

Genuario Rojas M.
@GenuarioRojas

César Rojas
@pea_crojas

El Guatemala Insurance Week es el resultado de varios años de convocatoria a reuniones de negocios y eventos sociales, que hoy toman forma gracias a la intervención activa de la Asociación Guatemalteca de Instituciones de Seguros, que preside Christian Nölck, también director general de G&T Seguros. Representantes del mercado regional tanto de seguros como de reaseguro se darán cita del 13 al 18 de enero en la ciudad de Guatemala. Esta actividad de inicio de año en el mercado se ha ido complementando de manera interesante, pues la última semana de enero también se dan cita en Ciudad de México para reuniones que culminan con una comida que organizan Som.us, que dirige Alejandro Padilla, y Summa Re, comandada por Rafael Picazo, en las instalaciones de Patria Re, con la hospitalidad de Manuel Escobedo y Francisco Martínez Cillero. Un par de semanas después se lleva a cabo el Miami Week, que en realidad ahora es el Miami Two Weeks (no es tan pegajoso, es verdad), que convoca al sector asegurador y reasegurador de la región. En estas tres actividades estaremos presentes, desde luego, para reportarles este inicio de la temporada de reuniones. Es la época del año en la cual las empresas ya comienzan a realizar kick-offs entre sus

equipos operativos y comerciales, y se prevé muchísima actividad.

Arrancamos ya el año, y nos encontramos con Luis Carlos Covarrubias, director general de PanAmerican México, quien justamente realizará una serie de eventos para iniciar un año en el cual pretenden seguir creciendo tanto en volumen como en presencia territorial. Se Dice que también andan buscando ejecutivos para lograr sus desafíos. También vimos por ahí al equipo de Interesse, corredor que dirige Pepe Torres con el respaldo de Rubén Illescas. Nos contaron de los avances tecnológicos que han desarrollado para sus clientes, y de verdad que son de vanguardia, pero ya serán ellos quienes les cuenten con todo detalle en algunas colaboraciones que estarán realizando en nuestros medios.

A propósito de innovación, estamos consolidando todo lo necesario para realizar una segunda reunión Cumbre en esta materia. Si estás interesado en ser un impulsor del cambio en el sector asegurador —desde cualquier trincheira en la que te encuentres— ve reservándote del 27 al 29 de mayo para estar en la Riviera Maya con expertos, con quienes podrás interactuar. Espera más información en breve.

Xavier Méndez Alvarado, experto en temas fiscales, hablará durante el primer encuentro de la Asociación Mexicana de Agentes de Seguros y de Fianzas, sección Ciudad de México, el 22 de enero de 2020 en el Hotel Marquis Reforma. Los puntos que va a exponer resultan interesantes para saber qué terreno estaremos pisando durante 2020 y cómo poder aprovechar mejor las



Luis Carlos Covarrubias, director general de PanAmerican México, informa que la firma que representa realizará una serie de eventos para arrancar un año en el cual pretenden seguir creciendo tanto en volumen como en presencia territorial

oportunidades que seguramente surgirán ante cambios fiscales. Estamos seguros de que habrá un lleno total.

La agencia S&P Global Ratings confirmó el 8 de enero de 2020 sus calificaciones de solidez financiera y crediticia de emisor de largo plazo en escala glo-

bal de "A-" de Kot Insurance Co. A.G. (Kot), al tiempo que mantuvo como negativa la perspectiva. Kot Insurance es la reaseguradora cautiva de Petróleos Mexicanos, y S&P considera que ésta es una subsidiaria fundamental de la compañía propiedad del Gobierno. "Su calificación está al mismo nivel que la calificación crediticia de emisor en moneda local de su controladora", afirmó la calificadora en su reporte.

Literalmente, S&P indica: "La perspectiva negativa de las calificaciones de Kot refleja la de Petróleos Mexicanos (Pemex); moneda extranjera: BBB+/Negativa/-; moneda local: A-/Negativa/-", que a su vez refleja la perspectiva del soberano. Por lo tanto, podríamos bajar las calificaciones de Kot si tomamos una acción similar sobre las de México. La perspectiva negativa de las calificaciones soberanas indica que existe una probabilidad de al menos una en tres de que las bajemos en el próximo año".

Y advirtió: "También refleja el riesgo de mensajes contradictorios en algunas de las principales políticas del Gobierno, como en el sector energético y en los proyectos que dependen del financiamiento público, lo que, junto con la percepción de una mayor discrecionalidad en la implementación de políticas, podría seguir erosionando la confianza del sector privado y disminuir las expectativas de crecimiento de México".

Luego, aunque S&P expresó que podría revisar la perspectiva de Kot a



Durante la última semana de enero, representantes del mercado regional tanto de seguro como de reaseguro se darán cita en Ciudad de México para celebrar reuniones que culminan con una comida que organizan Som.us, que dirige Alejandro Padilla (derecha), y Summa Re, comandada por Rafael Picazo (izquierda)

estable "si tomamos la misma acción sobre la de México, es poco probable que subamos las calificaciones en los siguientes 12 meses, dada la perspectiva negativa del soberano".

Las calificaciones de Kot reflejan la opinión de S&P de que es una subsidiaria fundamental para Pemex, al ser su reaseguradora cautiva. De tal manera, la reaseguradora está expuesta a riesgos relacionados en su totalidad con Pemex. Consideramos, dijo, que sus operaciones están altamente integradas a su controladora y totalmente compaginadas con sus políticas de administración de riesgos.

Por otra parte, S&P observa que la reaseguradora ha mostrado de manera constante sólidos niveles de rentabilidad, lo que se ha traducido en dividendos significativos y consistentes para su controladora, además de que considera que Kot se beneficia del apoyo extraordinario indirecto del Gobierno por medio de Pemex, ya que, en su opinión, es casi seguro que el Gobierno brinde apoyo extraordinario a ésta en caso de ser necesario. Por lo tanto, cerró en su comunicado, las calificaciones de Kot se moverán en línea con las de su controladora, y con las calificaciones en moneda local de México.

del sector social, la presidencia de consejo la encabezaba el secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Fidel Velázquez Sánchez. Activo hasta el final de sus días, se encargaba de abrir tiendas especializadas en ofrecer cristales para vehículos. En su historia figura también el haber sido cofundador de ASEG, entidad que agrupa a directores y exdirectores de empresas de seguros y fianzas, así como de otros organismos relacio-

nados con estos servicios financieros. Descanse en paz.

Dante di Liberto Stagnaro nos hace llegar la cuarta edición del *Manual de Seguros de Transporte Marítimo*, obra de la cual es coautor con Mariella di Liberto de Dauophinee y que constituye la actualización de la tercera edición, que había sido lanzada al mercado en 1998. Dicha actualización se dio en clausulados de aseguramiento de carga inglesa, legislaciones marítimas,

reglamentos, icoterms..., con lo cual se espera despertar el interés de brokers de seguros, ajustadores, aseguradoras, reaseguradoras, abogados y otros estudiosos. Respecto del régimen jurídico del seguro marítimo, se destaca que actualmente no hay para éste condiciones internacionales uniformes, expresamente fijadas, utilizándose por ello diversos modelos procedentes de numerosos mercados nacionales. Tenemos algunos ejemplares a su disposición.



Desde El Asegurador extendemos nuestras condolencias por el deceso de Ignacio Alvarado Rodríguez, exdirector general de Aseguradora Obrera y cofundador de ASEG, entidad que agrupa a directores y exdirectores de empresas de seguros y fianzas, así como de otros organismos relacionados con estos servicios financieros

Pasamos a otro punto para comentarles que Ignacio Alvarado Rodríguez falleció el 5 de enero de 2020. A Nacho lo conocimos cuando era director general de Aseguradora Obrera, una posición en la que lo precedieron Jorge Suzán Vélez y Jorge Letechipia Guerrero. Considerada como una compañía